

# **¿Por qué en "Ad charisma tuendum" se insiste en el "carisma"? ¿Son realidades opuestas el carisma y la jerarquía?**

Preguntas y respuestas sobre el motu proprio "Ad charisma tuendum" y sobre el congreso general extraordinario en el Opus Dei.

03/03/2023

De los dones jerárquicos y carismáticos, como dice el Vaticano II, se sirve el Espíritu Santo para guiar a la Iglesia (“Lumen Gentium”, n. 4). En este *Motu proprio* se reafirma el carisma del Opus Dei, recibido por san Josemaría Escrivá, y su misión en la edificación de la Iglesia. Unos dones están al servicio de los otros y de todos hay necesidad en la Iglesia, que sabiamente a lo largo de la historia va encontrando el modo de que se enriquezcan y protejan recíprocamente.

En el *Motu proprio* se recuerda que el gobierno del Opus Dei debe estar al servicio del carisma —del que somos administradores, no propietarios— para que este crezca y fructifique, confiando en que es Dios quien obra todo en todos.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-gt/article/por-que-se-  
insiste-en-el-carisma-son-realidades-  
opuestas-el-carisma-y-la-jerarquia/](https://opusdei.org/es-gt/article/por-que-se-insiste-en-el-carisma-son-realidades-opuestas-el-carisma-y-la-jerarquia/)  
(09/02/2026)